
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

VIERNES 26 DE ABRIL DE 1811

GRAN-BRETAÑA.

Londres 15 de Marzo.

Una carta de Viena dice que se concluyó un nuevo tratado entre el Emperador de Austria y Napoleon; dice que el primero tomara últimamente el título de rey de Dalmacia. Congeturan que este título y los estados anexos son la recompensa del consentimiento de Francisco II á los proyectos de Bonaparte relativos á Polonia, donde éste intenta erzar un nuevo reino, y comprehender en él las Provincias polacas que la Rusia posee actualmente.

PORTUGAL.

Lisboa 9 de Abril.

Copia de un oficio de S. E. Lord Wellington al Excmo. Sr. D. Miguel Pereyra Forjaz.

Ilmo. y Excmo. Sr.

El ejército aliado se acercó á Celorico en el día 28 del mes próximo pasado, con el fin de desalojar los enemigos de la posicion que habían tomado sobre la ciudad de la Guardia, la que ocupaban aun en fuerza, y segun las apariencias intentaban conservar su posicion. En aquel día una patrulla de infantería ligera, perteneciente á la division del mando del M. General Alexandro Campbell, y comandada por el Hon. Coronel Rainsay, obtuvo en Avelans algunas ventajas sobre un destacamento enemigo; así como una par-

tida de caballería ligera y un destacamento del regimiento n.º 95, y con las cuales se hallaba el M. General Slade, que obligaron al enemigo á retirarse del lugar de Freixedas. Esta patrulla y destacamento hicieron muchos prisioneros al enemigo: en medio de esto tengo el mayor sentimiento por tener que comunicar á V. E. que en esta ocasion fué muerto el Mayor de brigada Stewart, perteneciente al regimiento 95, y que entonces se hallaba con el mencionado destacamento.

En la mañana del 29 del mes pasado, la 3.^a, 6.^a y division ligera, el regimiento de dragones ligeros n.º 16, y el de húsares, baxo los comandos de los MM. Generales Picton, Alexandro Campbél y Sir W. Erskine, se movieron sobre la Guardia, dispuestas en 5 columnas, las cuales estaban apoyadas por la 5.^a division en el valle del Mondego, y por la 1.^a y 7.^a desde Celórico, al mismo paso que las milicias del mando de los coroneles Trant y Wilson cubrian en Alverca este movimiento contra qualquier intento que el enemigo mostrase por aquella parte de querer embarazarlo.

El enemigo abandonó entonces la posicion de la Guardia sin disparar un tiro, y se retiró para el Sabugal sobre el Coa, fué seguido por nuestra caballería, la que le hizo algunos prisioneros. En el dia 30 Sir W. Erskine con la caballería y artillería montada, cayó sobre la retaguardia del 2.º cuerpo, que habiendo estado cerca de Belmonte, se había movido durante la noche para el Coa; en este encuentro mató muchos de los enemigos é hizo varios prisioneros. Despues de esto ha tomado el enemigo posicion sobre el Coa, teniendo del lado de acá de este rio una avanzada. Las tropas aliadas se reunieron en este dia sobre la izquierda de aquel rio.

Tengo el honor de enviar á V. E. inclusa la copia de una carta que me dirigió el Mariscal Sir W. Carr Beresford, que contiene los términos de la capitulacion de Campo-Mayor; teniendo al mismo tiempo igual honor en transmitir á V. E. copia del parte que el referido Mariscal me dió de sus primeras operaciones contra el enemigo, de la que inferirá V. E. que otra vez se apoderó de aquella plaza,

y que ha conseguido considerables sucesos contra la caballería enemiga.

Estos sucesos hubieran sido mas completos y acompañados de menor pérdida de nuestra parte, si el ardor del regimiento n.º 7 de caballería portuguesa en la accion de perseguir al enemigo se hubiese contenido dentro de límites razonables: algunos de los soldados extraviados de ambos sobre dichos regimientos fueron hechos prisioneros sobre el puente de Badajoz.

El enemigo ha abandonado igualmente á Alburquerque. Tengo el honor &c.=Wellington.

Del mismo lugar 10 de idem.

Copia de un oficio del Mariscal Beresford á S. E. Lord Wellington.

Aronches 23 de Marzo.—Mylord: Siento mucho tener que comunicar á V. E. la entrega de Campo-Mayor que fué por capitulacion el 22 del corriente; y por consiguiente ántes que fuese posible llegar á aquella plaza los cuerpos que V. E. puso á mis órdenes. Con todo es una pérdida mas sensible por el valor y patriotismo que mostraron su Gobernador y habitantes, que por alguna ventaja que el enemigo pueda sacar de ella en las actuales circunstancias. Siento tener que decir que el batallon de milicias de Portalegre que estaba en la plaza no mostró aquel valor en su defensa que el exemplo de sus habitantes debia inspirarle. En quanto á la plaza V. E. sabe que no estaba preparada para esperarse una defensa como la que hizo, lo que ciertamente da gran crédito al valor de su Gobernador.—Tengo el honor &c.=Beresford.

ESPAÑA.

Madrid 15 de Febrero.

El 2 del corriente al ir á ocupar su sitio de número en el teatro de Toledo un vecino de aquella ciudad, se halló con que lo ocupaba un dragon frances, á quien dixo se levantara. Este se resistió á hacerlo: acudió la guardia que era de

juramentados, y el dragon insultó de palabra y obra al oficial de ella, el qual mandó á su tropa matase al dragon. Con este motivo ha habido mil desavenencias entre unos y otros, y siguen segun dicen las cartas de dicha ciudad.

En los dias 12 por la noche y 13 llegaron aquí algunos carros de heridos de la parte de Guadaluaxara, y varios cirujanos tuvieron órden repentina de marchar con efectos de hospitales hácia aquel punto, como lo verificaron escoltados por destacamentos que han llegado de estos contornos. En los mismos dias 12 y 13 han pasado por estas inmediaciones partidas de tropas (cuya fuerza ignoramos) con direccion á Guadaluaxara, y con ellos debia reunirse el destacamento de 80 hombres de caballería con que ha salido de aquí el General D' Armagnac. Ayer á las 2 de la madrugada recibió Belliard un pliego de Torrejon de Ardoz, el qual ha hecho acelerar la salida de D' Armagnac; y han entrado 30 carros de heridos y enfermos de hácia Guadaluaxara.—El embaxador Laforest tiene una suma vigilancia sobre las operaciones de José, y este vive tan escamado que toda su servidumbre está en extremo recelosa y desconfiada entre sí.—Ha llegado una persona fidedigna de Salamanca, que aseguró la derrota de la division de Gardanne, y que sus reliquias han vuelto allí con mucho descalabro. El 13 en la noche ha muerto el general marques de Bermuy de resultas de la amputacion que le hicieron pocos dias hace de una pierna, que le pasó un patriota de un balazo.

Santiago.

Habiendo nombrado el Excmo. Sr. Capitan General del Reyno para exercer el encargo de Síndico procurador del Colegio militar, baxo la direccion del teniente coronel de Ingenieros D. Francisco Serrallach, al Sr. D. Ramon Santa Marina y Flores, vecino de esta ciudad; y siendo tan justo que para satisfaccion de dicho señor se dé noticia al público del desinteres con que le admitió, manifestando sus buenos deseos del servicio y bien de la Patria, á pesar de sus muchas ocupaciones. Se hace notorio al público este rasgo de patriotismo por medio de este periódico.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.